

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

LUNES 10 DE AGOSTO DE 2015 | Año XL | Número 13.916 | EDICIÓN AMÉRICA



La presidenta Cristina Fernández de Kirchner deposita su voto en las primarias argentinas, ayer en Río Gallegos. /WALTER DÍAZ (AFP)

Los argentinos votan divididos las primarias más disputadas

Las encuestas pronostican un resultado igualado entre los dos principales candidatos, el oficialista Daniel Scioli y el opositor Mauricio Macri

CARLOS E. CÚE, **Buenos Aires** Los argentinos votaron ayer las elecciones primarias más disputadas en una década. Frente a las aplastantes victorias del kirchnerismo en 2007 y 2011, esta vez las encuestas prevén un resultado mucho más igualado entre los dos principales candidatos, el oficialista Daniel Scioli y el opositor Mauricio Macri. Los comicios, que se consideran como una primera vuelta de las presidenciales que se celebrarán el próximo 25 de octubre, reflejan la fuerte polarización de la sociedad argentina y la jor-

nada electoral transcurrió en un ambiente de gran tensión entre los partidos, que movilizaron a decenas de miles de personas.

Los partidarios de Macri de-

"Hay bronca contra todos los políticos"

Las inundaciones complican la votación en Buenos Aires y enojan a los ciudadanos nunciaron desde primera hora que en varios colegios de Buenos Aires les estaban robando las papeletas para impedir que les votaran, pero pese, a algunas irregularidades, todos los candidatos admiten que no hay posibilidad de fraude. Las primarias, sea quien sea el vencedor, suponen el primer paso de una nueva etapa en Argentina tras 12 años de kirchnerismo. Página 9

Tokio enciende el primer reactor de una central a los cuatro años de Fukushima

Japón vuelve a la energía nuclear

MACARENA VIDAL LIY Tomioka (Fukushima) Japón encenderá mañana el primer reactor de la central de Sendai, en Kyushu, al sur del país. Supone la vuelta al uso de la energía nuclear tras el parón ab-

soluto por la tragedia de Fukushima hace cuatro años. El primer ministro, Shinzo Abe, planea que le sigan muchos más. Su objetivo es que en 2030 la nuclear represente entre el 22% y el 24% de la cesta energética.

idealista

La nueva relación con La Habana fractura a los republicanos

El embargo a la isla separa a los líderes y los congresistas del partido

SILVIA AYUSO, Washington La normalización de las relacions entre Estados Unidos y Cuba, que se plasmará el próximo viernes con la histórica visita a La Habana del secretario de Estado, John Kerry, divide al Partido Republicano. Mientras sus líderes y candidatos a la Casa Blanca rechazan el acercamiento, los congresistas conservadores se manifiestan a favor de poner fin al embargo a la isla.

PEDRO PIERLUISI

Congresista puertorriqueño

"Es una locura. No podemos votar al presidente de **Estados Unidos**"

AMANDA MARS, San Juan Pedro Pierluisi es el comisionado de Puerto Rico ante la Cámara de Representantes de EE UU, pero sin derecho a voto. Entrevistado por EL PAÍS, el congresista defiende "la integración de la isla en EE UU como un Estado más" y critica su estatus actual. "Es una locura: nosotros no votamos al presidente de EE UU". PÁGINA 8

OPINIÓN Agosto 2020

John Carlin

En el futuro, el ascenso de los populismos en el mundo llevará a nuevos conflictos y a viejos hábitos autoritarios.

deportes

La temporada más dificil de Guardiola

Cuestionado por la prensa y por sectores del Bayern, el técnico vive un año crucial en el que se juega su prestigio en Alemania. P29



Phelps deslumbra lejos del Mundial de natación

La penúltima estampida de Marcelo Bielsa

Nagasaki, el horror olvidado

PÁGINA 4